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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 
EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO ESPÍRITO SANTO DO DIA VINTE E 
QUATRO DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE, 
ÀS QUATORZE HORAS E TREZE MINUTOS, 
POR MEIO VIRTUAL, NA SALA DAS 
SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR PAULO SÉRGIO DE PAULA 
VARGAS, COM A PRESENÇA DO SENHOR 
VICE-REITOR, PROFESSOR RONEY 
PIGNATON DA SILVA, E DOS 
CONSELHEIROS ADRIANA ILHA DA SILVA, 
ALEXANDRE CURTISS DE ALVARENGA, ANA 
CLAUDIA HEBLING MEIRA, CARLOS 
MINORU NASCIMENTO YOSHIOKA, DONATO 
DE OLIVEIRA, ÉDER CARLOS MOREIRA, 
ITAMAR MENDES DA SILVA, JACYARA SILVA 
DE PAIVA, JOSÉ LUIZ DOS ANJOS, LILIANA 
APARECIDA PIMENTA DE BARROS, 
LORENZO AUGUSTO RUSCHI E LUCHI, 
MABEL GONÇALVES ALMEIDA, MYRIAM 
SALOMÃO, RAFAEL DA SILVEIRA GOMES, 
RENATO RIBEIRO SIMAN, ROBSON COSTA 
DE SOUSA, ROBSON ZUCCOLOTTO, 
DANIELA PAULA DEMUNER, VALÉRIA ALVES 
DA SILVA, VINICIUS CÂNDIDO MOTA, 
UEBERSON RIBEIRO ALMEIDA, WILSON 
DENADAI, RENATO RODRIGUES NETO, 
FABIO LUIZ PARTELLI (REPRESENTANDO O 
PRÓ-REITOR DE PESQUISA E PÓS-
GRADUAÇÃO, PROFESSOR VALDEMAR 
LACERDA JUNIOR), CLÁUDIA MARIA 
MENDES GONTIJO, GUSTAVO TEIXEIRA 
CARDOSO, FILIPE SIQUEIRA FERMINO, 
DANIEL BARROS BERMUDES, DIEGO ALVES 
SEPULCHRO, MATHEUS GASPAR SCHWAN, 
IAN GUIMARÃES DE ARAÚJO E MARCOS 
BATISTA ARAUJO HERKENHOFF. ESTEVE 
PRESENTE, AINDA, SEM DIREITO A VOTO, O 
CONSELHEIRO OTÁVIO BERNADINO PIRES, 
SUPLENTE DO CONSELHEIRO IAN 
GUIMARÃES DE ARAÚJO.   
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Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou aberta a sessão. 01. 
APRECIAÇÃO DE ATAS: não houve. 02. EXPEDIENTE: INCLUSÕES: o 
Presidente da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, com a palavra, 
solicitou a inclusão dos processos nº 028920/2020-65 – DIRETORIA DE 
DESENVOLVIMENTO PEDAGÓGICO – DDP/PROGRAD – Aproveitamento de 
atividade complementar; nº 019157/2017-86 – MONIQUE CORREA 
VALPASSOS – Recurso/desligamento; e nº 020537/2020-69 – MARCELO 
VINICIUS FLORES – Solicitação de informações sobre a Instrução Normativa 
nº 02/2016. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
EXCLUSÕES: não houve. REGIME DE URGÊNCIA: os Conselheiros Lorenzo 
Augusto Ruschi e Luchi, Vinicius Cândido Mota, Mabel Gonçalves Almeida, 
Valéria Alves da Silva e Carlos Minoru Nascimento Yoshioka solicitaram que o 
ponto 02.01 fosse votado em regime de urgência. Em discussão, em votação, 
aprovado por maioria, com 3 (três) votos contrários. 03. ORDEM DO DIA: 
03.01. PROCESSO DIGITAL Nº 029893/2020-48 – PRÓ-REITORIA DE 
GRADUAÇÃO – PROGRAD – Proposta de Resolução que visa normatizar a 
flexibilização das normas acadêmicas para os cursos de graduação da 
Universidade no ano letivo de 2020. A relatora, Conselheira Mabel Gonçalves 
Almeida, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão 
de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida 
proposta. Durante a discussão desse processo o Senhor Presidente, com a 
palavra, propôs a prorrogação da sessão por uma hora, o que foi aprovado por 
maioria. Em discussão o processo, e em votação, foi aprovado por maioria, 
com declaração de voto contrária do Conselheiro Lorenzo Augusto Ruschi e 
Luchi, Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E TRÊS BARRA DOIS MIL 
E VINTE. 03.02. DOCUMENTO AVULSO Nº 081733/2019-76 – CENTRO DE 
EDUCAÇÃO FÍSICA E DESPORTOS – CEFD – Proposta de alteração da 
Resolução nº 46/2012 do Cepe, que trata da criação do Núcleo de Pesquisa e 
Extensão em Ciências do Movimento Corporal – Nupem. A Conselheira Myriam 
Salomão, com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, Conselheiro Pedro 
Alves Bezerra Morais, e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-
Graduação, favoráveis à aprovação da referida proposta. Em discussão, em 
votação, aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
TRINTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE. 03.03. PROCESSO 
DIGITALIZADO Nº 015405/2017-10 – BRAZ CAMPOS NICOLE – 
Recurso/desligamento. A Conselheira Mabel Gonçalves Almeida, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de 
Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido recurso. Em 
discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE. 03.04. 
DOCUMENTO AVULSO Nº 044420/2019-37 – JULIANO MENDES 
CARNEIRO – Recurso/revisão de notas. O Conselheiro Filipe Siqueira 
Fermino, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do 
referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E 
VINTE. 03.05. PROCESSO DIGITAL Nº 084045/2019-68 – COMISSÃO DE 
ÉTICA NA PESQUISA – CEP – Solicita alteração dos anexos IV e V da 
Resolução nº 60/1992 - Cepe/Ufes, que estabelece carga horária para 
Membros do Comitê de Ética em Pesquisa com Seres Humanos ou com 
Animais. O Conselheiro Donato de Oliveira, com a palavra, fez a leitura do 
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seu parecer e do parecer da Comissão de Política Docente, favoráveis à 
aprovação da referida solicitação. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E CINCO BARRA 
DOIS MIL E VINTE. 03.06. PROCESSO DIGITAL Nº 063234/2018-16 – PRÓ-
REITORIA DE GESTÃO DE PESSOAS – PROGEP – Proposta de alteração da 
Resolução nº 31/2012-Cepe. O relator, Conselheiro Lorenzo Augusto Ruschi 
e Luchi, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão 
de Pesquisa e Pós-Graduação, favoráveis à aprovação da referida proposta. 
Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a 
RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE. 04. 
COMUNICAÇÃO/PALAVRA LIVRE: o Conselheiro Itamar Mendes da Silva, 
com a palavra, solicitou ingresso na Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, 
sendo prontamente aceito. Sem mais a tratar, o Senhor Presidente encerrou a 
sessão às 18 horas e 13 minutos. Do que era para constar, eu, Raquel Paneto 
Dalvin, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, após lida e 
aprovada, segue devidamente assinada por mim e pelos senhores conselheiros 
presentes.  
 
 


